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Завершающему году—ударный труд

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
КОЛЛЕКТИВА СОВХОЗА «ТОТЕМСКИИ»

• Выполняя решения XXVI 
Ьезда КПСС, последующих 
ленумов ЦК КПСС, зада* 
ия Продовольственной про- 
раммы, включившись в со- 
иалистическое соревнование
0 достойной встрече 115-й 
одовщины со дня рождения

И. Ленина, 40-летия По- 
еды советского народа в 
кликой Отечественной вой- 
?, 50-летия стахановского 
вижения, руководствуясь со
ртами и указаниями Гене- 
ального секретаря ЦК 
ПСС товарища К. У. Чер- 

ГУнко, коллектив ' совхоза 
темский» принимает на 
.5 год следующие социа- 

[истические обязательства:
1 Последовательно осущест
вляя комплекс мероприятий 
ю повышению плодородия 
ючвы, улучшению культуры 
емледелия, рациональному 
использованию удобрений и 
ехники, широко внедряя 
ювые технологии, перспек- 
ивные сорта, получить уро- 
кайность зерновых 37 цент- 
iepoB с гектара, собрать 
1885 тонн зерна. Производ- 
тво семян составит 1200 
онн. Добиться урожайности 
артофеля—200, сена много

летних трав—60, кормовых 
корнеплодов — 600, овощей
— 400 центнеров с гектара.

Долучить надой на одну 
фуражную корову — 3700 
илограмм.ов, прои з в е с т и 

2850 тонн молока, продать 
го государству 2565 тонн, 

том числе первым сортом 
35 процентов. Повысить то- 
арность на один процент, 

реализовать мяса 200 тонн. 
Заготовить для обществен
ного животноводства сена 
1900 тонн, в том числе ме-

□

тодом активного вентилиро
вания—одну тыс. тонн, 500 
тонн резаного сена в тран
шеях, сенажа — две тыс. 
тонн, сочных кормов—пять 
тыс. тонн.

Провести силами совхоза 
культуртехнических работ на 
площади 100 -гектаров, про
известковать 400 гектаров 
кислых почв, внести 30 ты
сяч тонн органических удоб
рений, по 14 тонн на гектар 
пашни. Создать 47 гектаров 
многолетних культурных па
стбищ.

Продолжить работу по 
внедрению коллек т и в н о г © 
подряда в растениеводстве, 
перевести на подряд две 
молочнотоварные фермы. По
высить производительность 
труда по совхозу по сравне
нию с 1984 годом на четы
ре процента, снизить себе
стоимость продукции на два 
процента, эталонного гектара
— на пять процентов.

Сэкономить 25 тонн ди
зельного топлива, пять тонн 
бензина, пять центнеров ма- 
сел. Отработать два дня на 
сэкономленных ресурсах.

Завершить строительство 
молочнотоварной фермы на 
200 голов, реконструировать 
ферму Нелюбино. Построить 
два четырехквартирных дома 
со всеми удобствами, про
должить работы по благо
устройству населенных пунк
тов, улучшению социально- 
бытовых условий жизни ра
бочих совхоза.

Социалистические обяза
тельства обсуждены и 
приняты на собраниях 
коллективов ферм, бри
гад, ремонтных мастер
ских совхоза.
□

Обязательства комментирует секретарь парткома совхоза
В. А. САВКОВ

I Высокая урожайность будет достигнута за счет улучше
ния культуры земледелия. В значительной степени на повы
шение плодородия гектара повлияет увеличенная доза орга
нических удобрений. Если в прошлом году в хозяйстве 
внесли по 10 тонн органики на гектар пашни, то нынче 
будет внесено не менее 14 тонн.
J Механизированный «комплекс плодородия» в совхозе ус

пешно выполняет намеченную программу. Бурты торфо- 
навозных компостов на полях совхоза заметно прибывают 
с каждым днем. Механизаторы выполнили уже треть зада
ния, определенного на осенне-зимний сезон.
J Улучшение качества обработки почвы, использование пе

редовых агропрнемов, новых сельхозмашин найдут самое 
широкое применение в хозяйстве. С наибольшей отдачей 
будут использованы комплексный агрегат по обработке почвы 
РВК-3,6, широкозахватный планировщик для выравнивания 
ролей. Создание своего мелиоративного отряда позволит с 
наибольшей эффективностью использовать каждый гектар 
сельхозугодий.
Г Возделывание новых, высокоурожайных сортов, таких, 
как озимая рожь «чулпан». пшеница «русо», также уве

личит валовой сбор зерна. Поскольку хозяйство семеновод
ческое, намечено довести производство семенного зерна до 
1200 тонн, в том числе семян первой репродукции J5U 
тонн, второй — 850.
i  Дальнейшее укрепление кормовой базы, внедрение кол
лективного подряда в хозяйстве позволит добиться -повыше
ния продуктивности дойного стада и привесов скота на от
корме. Создание культурных пастбищ у всех 
иых ферм обеспечит стабильный ритм «зеленого ьонвейера» 
Применение передовой технологии на заготовке гру<бых и 
сочных кормов позволит улучшить их качественные пока

Благотворно повлияет на трудовую «наивность в борьбе 
за выполнение социалистических обнаагмьств завершающе 
го года пятилетки дальнейшее улучшение производственных 
н социально-бытовых условий рабочих совхоз .

За большое молоко

ЗАДАЧИ СФЕРЫ ОБСЛУЖИВАНИЯ
Задолго до рассвета зажи

гаются огни в окнах домов жи
вотноводов. И от калиток торят 
в снегу ранние тропинки, спе,- 
ша к фермам, люди. Там 
сегодня передний край борьбы 
за увеличение производства мо
лока и мяса.

У животноводов в разгаре 
зимовка скота. И очень важно 
людей, работающих на ударном 
направлении, своевременно обе
спечить всем необходимым для 
успешного продвижения впе
ред: вовремя доставить корма, 
наладить работу механизмов, 
свести к минимуму перебои в 
снабжении электроэнергией. И 
еще нужно позаботиться о бы
те. Это и приезд автолавки на

ферму, и песня, исполненная 
агитбригадой по заявке, кон
сультация врача и беседа аги
татора.

Об улучшении обслуживания 
животноводов шла речь на сове
щании руководителей организа
ций и предприятий сферы тор
гового, бытового, культурного 
и медицинского обслуживания, 
которое состоялось в районном 
комитете партии. Первый сек
ретарь райкома КПСС Т. Н. 
Чухина в своем выступлении 
подчеркнула необходимость мак
симально улучшить снабжение 
промышленными и продоволь
ственными товарами работни
ков животноводства, особое 
внимание уделив коллективам

отдаленных ферм. Независимо 
от ведомственной принадлеж
ности, торговые предприятия 
обязаны обеспечить развозную 
торговлю с учетом спроса сель
ских покупателей.

Работникам культпросветуч- 
реждений следует строить свою 
деятельность в тесной связи с 
запросами сельчан, задачами 
сегодняшнего дня. Определены 
были направления совершенство
вания бытового и медицинского 
обслуживания тружеников ферм.

Зимняя вахта ~ животноводов 
долгая и. трудная. Ее успех за
висит и от качества работы 
сферы обслуживания.

В. СЕМЕНОВА.

Вахта Памяти

ПОЛЬЗУЕТСЯ 
УВАЖЕНИЕМ

Песка, гравия, щебня, погру
женного с начала пятилетки 
экскаваторщиком из дорожно
строительного управления Хч 6
А. В. Фоминым, хватило бы 
для строительства дорожного 
полотна длиной примерно в со
рок километров. Это около че
тырехсот тысяч тонн.

За успешное выполнение про
изводственных заданий и социа
листических обязательств пере
довому экскаваторщику было 
присвоено в 1983 году почет
ное звание «Ударник коммунис 
тического труда», которое он 
подтвердил и в минувшем году.

Уважают в коллективе управ
ления А. В. Фомина за добро
совестное отношение к труду. 
Водители спокойны, . когда в 
карьере его экскаватор. Знают
— не подведет, не сорвет по
грузку.

А. НОВОСЕЛОВ, 
рабкор.

НАЗЫВАЮТ 
ДОСТОЙНЫХ

В трудовых коллективах рай
она продолжаются собрания по 
выдвижению кандидатов в депу
таты.

Труженики колхоза «Заветы 
Ильича» выдвинули кандидатом 
в депутаты областного Совета 
по избирательному округу 
№ 173 телятницу своего хо
зяйства Анну Ивановну Ду
рову.

Кандидатами в депутаты рай
онного Совета выдвинуты: по 
избирательному округу М  10
— оператор районного узла 
связи Светлана Николаевна 
Новгородова, по избирательному 
округу № 32—тракторист кол
хоза «Заветы Ильича» Влади
мир Иванович Нолоротов.

ВЫШЕ ТЕМПЫ ВЫВОЗКИ ОРГАНИКИ
Идет ударный двухмесячник -----------

ВЫВЕЗЕНО ОРГАНИКИ НА 17 ЯНВАРЯ
Первая графа — наименование колхозов, совхозов, органи

заций, вторая — задание на зимне-весенний период (в тысячах
тонн), третья — вывезено 
цент выполнения задания

органики (тонн). четвертая — про-

«Тотемский» 14,0 19872 142
« Великодворье» 7,0 6188 88
«Красное знамя» 4,5 2240 50
«Заветы Ильича» 8.5 3812 45
«Сигнал» 8.0 3400 43
«Родина» 9,0 3350 37
«Мосеево» ■ 6,0 1564 26
«Большевик» 5,0 1080 22
«Память Ленина» 2.5 565 22
«1-е Мая» 3,0 630 21
«Никольский» 8,0 1560 20
« По гореловский» 11,5 2310 20
«Путь к коммунизму» 4,0 486 12
Имени Ленина 6,0 890 11
«Север» 6,0 413 7

По хозяйствам 105,0 48360 46
Управление осушительных систем 6,0 3724 62
Райсельхозтехника 8,0 3050 38
Райсельхозхимия 80,0 25900 32
ПМК-15 45,0 12165 27

Всего 244,0 93199 38

На 17 января в целом по 
району доставлено на поля бо
лее 93 тысяч тонн органических 
удобрений. Это значительно 
больше, чем на эту дату в про
шлом году. Но следует отме
тить, что в январе темпы резко 
снизились. Если в ноябре—де
кабре вывозка навоза и торфа 
велась с опережением графи
ка, то в январе отставание со
ставляет 9,2 тысячи тонн.

Наиболее успешно ведут вы
возку удрбреннй в совхозе «То- 
темскни». При плане 14 тысяч 
тонн здесь доставлено на поля 
почти 20 тысяч тонн. Это уже 
по 9,4 тонны на гектар пашни. 
На вывозке органики в хозяй
стве ежедневно занято 14 еди
ниц техники.

812 тонн осталось вывезти 
до выполнения плана механиза
торам колхоза «Великодворье». 
За последнее время резко воз
росли темпы вывозки органики 
в колхозе «Заветы Ильича».

Однако в большинстве хо
зяйств района и прежде всего 
в колхозах имени Ленина, 
«Память Ленина», «Мосеево», 
«Большевик». «1-е Мая», «Ни
кольский», «Путь к коммуниз
му», совхозах «Север» и «По- 
гореловский» выполнение пла
на составляет от семи до 22 
процентов.

На 400 тонн отстает от пла
на райседьхоэхимия. Здесь тар-

же темпы вывозки по сравне
нию с ноябрем—декабрем рез
ко снизились. Всего на 27 про
центов выполнен план ПМК-15.

Задания по вывозке органики 
хозяйствам района и их партне
рам по РАНО были определе
ны райисполкомом. Районный 
совет агропромышленного объ
единения январь—февраль объ
явил ударным двухмесячником 
по вывозке органики.

В хозяйствах должны быть 
созданы комплексные механизи
рованные звенья за счет тех
ники организаций, участвующих 
в вывозке. Предусмотрено обес
печение их погр\ зо-разгрузоч- 
ными средствами.

В целях активизации работ 
рекомендовано поощрение меха
низаторов и водителей на вы
возке органики за выполнение 
заданий: на 100 процентов — 
в размере 10 процентов от 
сдельного заработка, на 101— 
120 процентов — до 20 про
центов, на 121—140 процентов
— до 30 и свыше 140 процен
тов—40 процентов от сдельного 
заработка. Объемы вывозки в 
период ударного двухмесячника 
определены с учетом задолжен
ности. допущенной в ноябре—* 
декабре 1984 года.

Н. ЖДАНОВА, 
главный агроном управле
ния сельского хозяйства^
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Воспитанию—комплексный подход

НУЖЕН ЕДИНЫЙ ПЛАН
Всемерно?* совершенствовать 

массово-политическую работу но 
маету жительства. Повысить 
роль культурно ̂ просветитель
ных учреждений в организации 
досуга, развивать массовую фи* 
зическую культуру и спорт. 
Распространить опыт создания 
в каждом районе культурно- 
спортивных комплексов с под
чинением их независимо от ве- 
домстЗШШой ‘ принадлежности 
местным Советам. Вот некото
рые из требований партии по 
актуальным вопросам идеологи
ческой, массово - политической 
работы.

Пятовский сельский Совет 
входит, в состав первого в рай- 
ене культурно-спортивного ком
плекса’ Он располагаёт следу
ющей базой: сельский дом 
культуры, библиотека, профсо
юзные клубы Пятовского лесо
пункта. сплавного участка, а 
также их' библиотеки, школьная 
библиотека, спортивный зал, 
стадион! яри Советской средней 
школе.* В этом году "откроются 
клубГ.й библиотека в поселке 
Глубокое. Строится Дом куль
туры совхозом «Тотемский >>.

Организации к у л ь т у  рно-  
просветительной работы по ме
сту жительства есть определен
ная “основа, и мероприятия про
водятся. Например, в клубе 
Пятовского лесопункта работа
ют танцевальный й хоровой 
кружки, где занимаются 60 че
ловек. На базе клуба сплавщи
ков работает .кружок вязания. 
При Советской средней I школе 
организуется * мотокружок, уже • 
подобран руководитель. Школа 
имеет хорошую спортивную ба
зу. Коллектив ее принимает ак
тивное участие в спортивных 
мероприятиях района.

Много -положительного' в '  ра
боте Пятовской сельской * биб
лиотеки, которой более 20 лет 
заведует 3. В. Лебзинова (она 
же возглавляет первичную ор
ганизацию общества «Знание»). 
Здесь проводятся читательские 
конференции, беседы, оформля
ются книжные выставки. Биб
лиотека Организует работу по 
пропаганде материалов съездов 
партии, трудов основоположни
ков марксизма-ленинизма, пар
тийных и  государственных'дея
телей, пропагандирует книги, 
раскрывающие лучшие качества 
советских людей Ц- коллекти
визм и товарищество, нравст
венное здоровье н социальный 
оптимизм, высокую культуру 
труда и потребления, поведе
ния и быта.

Исполком сельского Совета 
периодически рассматривает на 
своих заседаниях, заседаниях 
постоянных комиссий, депутат
ской группы вопросы, связан
ные с работой культпросветуч- 
реждений, и дает свои рекомен
дации и предложения по ее 
улучшению.

Но в связи с ведомственной 
подчиненностью исполком не 
смог еще четко координировать 
работу учреждений культуры 
по месту жительства. Пока нет 
единого плана этой работы в 
комитетах профсоюза предпри
ятий. И отдел культуры райис

полкома слабо £ зал имается \  ве
домственными культпросветуч- 
реждениями, не считая их сво
ими. Даже на районные семи
нары работники культуры лесо
заготовительных и других пред
приятий в недалеком прошлом 
не являлись. Потому имеющая
ся материально-техническая ба
за для улучшения культурно- 
просветительной работы с насе
лением используется пока не
удовлетворительно. Не решен 
также и кадровый вопрос. Спе- 
циалистов-культпросветчиков ни 
в одном клубе сельского Сове
та нет.

Недавно состоялось организа
ционное заседание совета * куль
турно-спортивного комплекса. 
Тут еще много неясного, и мЫ 
ждем от него рекомендаций по 
улучшению работы по месту 
жительства в свете требований 
июньского (1983 года), апрель
ского' (1984 года) Пленумов 
ЦК КПСС и реформы общеоб
разовательной и профессиона
льной школы.

Нужен единый план. Прежде 
Всего1 для проведения работы 
надо привлекать интеллиген
цию, которой у нас достаточно. 
На территории сельсовета про
живает *87 человек с высшим 
образованием, 482—со средним 
специальным и 640—со сред
ним. Это большая культурная 
сила..

Уже 10 лет в стране прохо
дят всероссийские литератур
ные, праздники школьников. По- 

: средний праздник* ■ -прошедший 
= в Ряз&Йи, собрал полтысячи 
ребят — победителей местных 
конкурсов и смотров. Казалось 
бы, это прекрасно: сотни юных 
поэтов, критиков, краеведов, 
книголюбов. Однако знает об 
этом в районе мало молодежи. 
Тягу к литературному творче
ству надо поощрять и воспиты
вать.

Литературный кружок — .это 
не новое. Такие кружки с ус
пехом работали 45 лет тому 
назад. И поэт Николай Рубцов 
в Никольской неполной средней 
школе, и критик Феликс Кузне
цов в Погореловской средней 
школе начинали свое творчест
во с литературного кружка. МЫ 
не ставим цели в каждом ви
деть поэта, а воспитывать граж
данина обязаны.

Велико стремление молодежи 
к музыке. У нас есть музыкаль
ная школа в городе. Следует 
приветствовать открытие ее фи
лиала в поселке Юбилейный. 
Дети лесозаготовителей ждут 
открытия филиала в поселке 
Советский. А в перспективе та
йне филиалы должны быть во 
всех крупных школах района.

Воспитательная работа по 
месту жительства — фактор 
постоянно действующий. От чи
сла и качества воспитательных 
элементов, от умело организо
ванных массовых мероприятий 
во многом зависят здоровый и 
интересный досуг тружеников, 
их участие в общественно полез
ных делах.

А. ЛИНЬКОВ,
председатель исполкома Пя
товского сельского Совета.

Комсомольская жизнь

Успех—в совместной работе
Нет & такого участка в 

школьной жизни Дгде не со* 
прикасались бьЩ интересы 
Комсомол ьцеа*у ч и те л е й и ком- 
сомольцев-учащихся. Главная 
сфера нашей совместной дея
тельности — учеба.

В начале учебного года 
секретари двух комсомоль
ских организаций —' учени
ческой и учительской — об
суждают план совместной 
работы, намечают мероприя
тия, учитывая, где и в чем 
потребуется помощь школь
никам. •

Мы рассматриваем руко
водство воспитательной дея
тельностью ; комсомольцев, 
квалифицированную помощь 
ребятам как одну из цент
ральных своих задач, тесно 
связанпую с повышением 
активности и самостоятель
ности школьников.

УЧителя-комсомольцы по
могают организовать ' работу 
со вступающими в комсо
мол.. В прошлом году* кру
жок «Наш Ленинский ком-’ 
сомол» вели Н. А. Шилова 
и Л. А. Пономарева. Они 
организовали беседы, лек
ции о комсомольцах, о геро
ических подвигах. советской 
Молодежи.

Практика Совместных за
седаний ученического и учи
тельского комитетов комсо
мола показала, что в реше
нии многих вопросов учени
ки испытывают затруднения. 
Поэтому основные усилия 
учителей-кОмсомольцев на

правлены не столько на не
посредственное участие в де
лах школьников, сколько на 
оказание помощи активу,

правильную ж  ориентацию в 
определении |  задач и | содер
жания работы. Каждому кек~ 
тору комитета?" комсомола 
ученической организации по
могает в работе учитель- 
комсомолец. Предоставляя 
школьникам возможность са
мим организовать жизнь сво
его коллектива, они заботят
ся о том, чтобы содержание 
работы было разнообразным, 
а формы и методы—привле
кательными для каждого" 
старшеклассника.

С большим интересом го
товятся ребята к различным 
конкурсам: комсомольской и 
политической песни, смотру 
агитбригад «Равнодушию — 
бой!». Наравне с ними уча
ствуют в этих мероприятиях 
комсомольцы-учителя. Такие 
совместные дела очень по
лезны. Они дисциплинируют 
учащихся, повышают у них 
чувство ответственности. Учи
теля на деле стараются по
казать, что такое активная 
жизненная позиция.

Совместные заседания ко
митетов комсомола, совмест
ная подготовка комсомоль
ских собраний полезны обе
им .сторонам. Ученики учат
ся у нас, мы—кое-чему у 
них. Вместе с учащимися 
работаем на полях совхоза 
«Тотемский», проводим яр
марки солидарности, участ
вуем в конкурсах песни и 
плаката. 1985 год—особый, 
год 40-летия Победы. Наша 
задача! — активно участво
вать в экспедиции «Летопись 
Великой Отечественной».

Нельзя сказать, что в со
вместной работе у нас все

хорошо. Больше внимания 
следует обратить на проф 
ориентацию по направлению 
«Нечерноземье — наш дом, 
нам работать в нем*. В про
шлом учебном году нам эту 
задачу до конца решить не 
удалось. В сферу материаль
ного производства пошли ра
ботать только 18 наших вы
пускников, в том числе в 
животноводство — одинна
дцать. В колхозах остались 
работать лишь шестеро.

Один из серьезных недос
татков — слабая связь с 
комсомольскими организаци
ями базовых предприятий. В 
этом учебном году мы уста
новили контакты с комсо
мольской организацией РПУ 
бытового обслуживания насе
ления. Комсомольцы управ
ления — шефы пионерского 
отряда имени П. И. Капус
тина. В начале учебного го
да у ребят прошел сбор, на 
котором они вручили вожа- 
тым-производственникам свое 
пионерское Слово, а те им— 
свои социалистические обяза
тельства.

Хотелось бы иметь такие 
же тесные контакты с ком
сомольской организацией сов
хоза «Тотемский». Тогда и 
профориентационную работу 
наладить будет намного лег
че. Наша главная задача— 
направлять интересы учащих
ся на нужды нашего края, 
особенно на сельскохозяйст
венное производство района.

Е. АНФАЛОВА. 
секретарь учительской 
комсомольской организа
ции Тотемской средней 
школы № 2.

КАЗАХСКАЯ ССР. На тер
ритории Джамбулского сельско
го Совета народных депутатов 
в Меркенском районе располо
жены два крупных хозяйства. 
Это плодово-ягодный совхоз 
«Меркенский» й колхоз имени 
Джамбула, два поселка, в ко
торых проживает более 10 ты
сяч человек.

Успешная деятельность сель
совета во многом зависит от 
тесных, деловых отношений де
путатов с руководством хо
зяйств, с их общественными 
организациями. Важное значе
ние имеет и авторитет самого 
председателя исполкома.

НА СНИМКЕ: председатель 
исполкома Джамбулского сель
ского Совета Кенескуль Касы
мова принимает посетителей.

Фото ТАСС.

К 50-летию стахановского движения
20-летним юношей начал 

работать в Устьтолшменском 
лесопункте Сухонского лес
промхоза Алексей Александ
рович Зайцев.

В те далекие послевоен
ные годы в лес начала по
ступать техника. Сразу ска
залось пристрастие Алексея 
к машинам. В 1951-м он 
впервые сел за рычаги трак
тора. Не все сразу лади
лось, но упорство и трудо
любие взяли верх. Росло 
профессиональное мастерство 
Алексея Александровича, со
вершенствовались его трудо
вые навыки.

Пришла пора внедрять 
прогрессивные формы органи
зации труда на лесозаготов
ках, передовые приемы ра
боты. И опять не остался 
Зайцев в стороне. Он возгла
вил малую комплексную бри

гаду, выступил одним из ини
циаторов использования трак
торов в полторы смены, ра
боты укрупненными брига
дами. Результаты не замед
лили сказаться: выработка 
на бригаду достигла 80—

В Е Т Е Р  ЛИ

100 кубометров за смену, 
2700 кубометров в месяц! 
Доброе начинание было под
держано другими тракторис
тами.

За рекордные показатели, 
перевыполнение социалисти
ческих обязательств в годы 
девятой пятилетки Алексей

Александрович был удостоен 
высокой государственной на
грады — ордена Трудового 
Красного Знамени.

А в лесопункт пришла но
вая, агрегатная техника. Ко
му доверить сложную маши
ну? Выбор пал на коммуни
ста А. А. Зайцева. В корот
кий срок он освоил сучко
резную машину ЛП-30 Б, на 
которой сейчас работает в 
составе механизированной 
бригады.

Много сделано за 33 года 
работы. Но время берет свое
— пора на заслуженный от
дых. Благодарим ветерана 
за добросовестную работу, 
долголетнюю верность нелег
кому труду лесозаготовителя.

А. ДВОИНИШНИКОВ, 
председатель профкома 

Сухонского леспромхоза.

Кандидаты народа

Т РУЛОН ОПР ЯВЛЯТЬ ЛОВЕ РНЕ
- Раиса Сергеевна Спасская — 
одна из доярок-трехтысячниц 
колхоза «Великодаорье». За 
прошлый год она получила по 
3197 килограммов молока от 
коровы '— на 328 выше сред
него показателя по ферме Ве
ликий Двор № 1 , в коллективе 
которой она трудится.

Но достигнутые результаты 
ни в коей мере не успокаивают 
Раису Сергеевну. Ведь у пере
довой доярки этой фермы Н. И. 
Зайцевой надои значительно 
выше. А два мастера машинно
го доения коров в этом хозяй
стве надоили за год свыше трёх 
с половиной тысяч килограм
мов молока. Равняться есть на 
кого, и об этом со всей прямо
той говорит Раиса Сергеевна:

— Нам предстоит еще много 
и упорно трудиться, чтобы до
стичь уровня передовиков, вый
ти из числа отстающих. Ведь 
наша ферма занимает в колхо
зе последнее место по надоям 
молока. И хотя к прошлогодне
му уровню достигнута прибавка 
по 151 килограмму на корову 
(значительно больше, чем на, 
других фермах), достичь трех
тысячного рубежа нам не уда
лось. В чем причина? Нагрузка 
на доярку на всех фермах оди
наковая, • условия работы, пожа
луй, тоже равные. Не всем хва
тает, видимо, мастерства, а 
порой настойчивости и трудо
любия. Не случайно такая раз
ница в надоях. С. П. Дробыше- 
ва, к примеру, от своей груп
пы надоила всего по 2658 ки
лограммов молока.

Опыт работы в животновод
стве у Раисы Сергеевны, мож
но сказать, невелик, дояркой 
трудится пятый год. Но в кол
лективе она пользуется довери
ем и авторитетом за твердость 
характера, честность и принци
пиальность. настойчивость в 
достижении поставленной цели. 
Эти качества ей необходимы и 
как старшей доярке фермы. Не 
проходит дня, чтобы не при
шлось решать какие-либо ма
ленькие или большие пробле
мы: то требует замены инвен
тарь, то нет подменной доярки, 
или не вышел на работу сто
рож. .задержались с подвозкой.

зеленки. Раиса Сергеевна — 
член правления колхоза и на 
заседаниях непременно ведет 
разговор о нуждах животново
дов.

Рацион дойного стада, каза
лось ‘бы, должен способствовать 
повышению надоев. Одной за
парки иа корову приходится по 
10— 15 килограммов в сутки. 
Запаривают солому с фуражной 
мукой (по килограмму на коро
ву). куглнной. Добавляют со
ду. Однако запарку коровы по
едают неохотно, немало корма 
пропадает. А все потому, что 
для запаривания не хватает од
ного Очень важного компонента
— поваренной соли. Нет ее в 
хозяйстве. Сначала из-за бездо
рожья не смогли завезти, а 
теперь нигде достать не могут.

. За^ последнюю пятидневку 
надой молока от коровы на фер
ме Великий Двор № 1 снизил
ся на 700 граммов от коровы, 
а в целом по колхозу — иа
1,2 килограмма. И это в тот 
период, когда ширится размах 
соревнования за большое моло
ко, за успешное выполнение 
планов и социалистических обя- 

■ зательств завершающего года 
пятилетки. И член правления 
колхоза Р. С. Спасская снова 
идет в контору: надо принять 
срочные меры.

Сама Раиса Сергеевна пере
живает сейчас трудный мо
мент, связанный с обновлением 
ее группы животных. Выбыло
11 высокоудойных коров. Вме
сто них теперь первотелки. 
Трудно пока рассчитывать на 
хорошие удои от них.

Учитывая сложившиеся об
стоятельства, доярка взяла обя
зательства по надоям с неболь
шим увеличением к уровню 
прошлого года. Но в ответ на 
высокое доверие односельчан, 
которые выдвинули ее кандида
том в депутаты областного Со
вета по 172 избирательному 
округу, Раиса Сергеевна пере
смотрела ранее взятое обяза
тельство и решила надоить в 
этом году не менее 3300 кило
граммов молока от коровы.

В. КОЗЛОВА, 
корр. «Ленинского знамени».
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L МОСКВА. На Выставке достижений народного 
Аэяйства СССР открыта межотраслевая вы
ставка «Развитие агропромышленного комплекса 
Г союзных республиках» («Агропром-84»). Цель 
мгой выставки — обобщение опыта реализации 
Продовольственной программы страны, изучение 
Етого опыта и повсеместное внедрение.
I В тематических разделах экспозиции представ- 
вено более 5000 натуральных экспонатов, в том 
гасле 250 машин, станков и механизмов, около 
300 приборов и аппаратов, 250 моделей и маке- 
гов. свыше 2000 образцов сельскохозяйствен
ной н промышленной продукции. Экспозицию

дополняют 65 кинофильмов, слайдфпльмы, 450 
наименований прнстендовой литературы, специ
альная литература по АПК.

НА ЛЕВОМ СНИМКЕ: консультант выставки 
И. В. Худ скова знакомит посетителей выставки 
с новым лечебным передвижным доильным аппа
ратом.

НА ПРАВОМ СНИМКЕ: старший научный 
сотрудник Министерства заготовок СССР А. М. 
Аммосова демонстрирует посетителям выставки 
мельничное оборудование.

Фото ТАСС.

К 40-летию Великой Победы

Навстречу выборам

ВЛАСТЬ, ОТКРЫТАЯ ДЛЯ ВСЕХ
«В условиях развитого социализма еще более возрастает 

роль Советов народных депутатов. Зародившись в ходе первой 
российской революции, они составляют политическую основу 
нашего государства, обеспечивают подлинное народовластие».

Из постановления ЦК КПСС «О 80-летии 
революции 1905— 1907 годов в России».

I  Просматривая газеты, натол
кнулся на заметку о том. что 
первая улица в поселке Этер
тон на трассе БАМа названа 
Советской в честь предстоящих 
выборов. Далее газета сообща
ла. что в березовой роще, где 
про легла первая улица, вырас
тут кварталы двухэтажных жи
лых домов, средняя школа, об
щественно-торговый центр...
I  Обычная газетная информа
ция. Мы привыкли к таким со
общениям и подчас не задумы
ваемся, что в их обычности— 
ваша суть н наша сила. Ведь 
ни у кого не вызывает сомне
ния. что жилые дома в Этер- 
кане действительно появятся, 
и школа будет, и все осталь
ное. что запланировано. Гаран
тия этому—та власть, в честь 
которой и названа улица в на

чинающемся хабаровском по
вел ке.
I  Советы родились в огне клас
совых битв первой российской 
революции. Интересно сегодня 
посмотреть состав первого об
щегородского Совета рабочих 
депутатов, созданного в Ивано
во-Вознесенске. 26 мая 1905 
года в него был избран 151 
депутат, в том числе 25 жен
щин, 32 ткача. 16 слесарей— 

всего Совет представлял около 
30 рабочих профессий. Свыше 
трети депутатов были больше

виками. В течение всей стачки, 
длившейся более двух месяцев, 

[Совет фактически осуществлял 
всю власть в городе.
I Менее чем через год после 

кто го, суммируя опыт первых 
[Советов, рожденных революци
онным творчеством народа, 
[в. И. Ленин напншет о них, 
■что это « власть, открытая для 
всех, делающая все на виду у 

I массы, доступная массе, исхо
дящая непосредственно от мае- 
|ры. прямой и непосредственный 
[орган народной массы н ее во- 
[ли*. Именно эти качества 
[Советов позволили нм сыграть 
Iвыдающуюся роль в свершении 
■Великой Октябрьской социалис
тической революции, строитель
стве нового общества. Тесная 
[связь с массами, привлечение 
|их к широчайшему, непремен
ному и притом решающему 
[Участию в управлении государ
ством характеризуют и Советы 
[народных депутатов периода 
[развитого социализма.
1 В ходе социалистического 

[строительства и нашей стране, 
[сложилась единая система Со
ветов. Возглавляет ее высший

орган государственной власти— 
Верховный Совет СССР. В 
каждой \  из пятнадцати брат
ских союзных республик изби
рается Верховный Совет, пра
вомочный решать все вопросы, 
отнесенные к ведению союзной 
республики. 20 автономных рес
публик избирают Верховные 
Советы АССР. К местным Со
ветам относятся краевые, об
ластные Советы, Советы авто
номных областей и автономных 
округов, районные, городские, 
районные в городах, поселко
вые и сельские Советы. Это са
мые массовые органы власти.

Сегодня в нашей стране ра
ботают 51 482 местных Совета. 
На предыдущих выборах в них 
избрано 2.288.885 депутатов, 
среди которых 44,3 процента— 
рабочие, 24,9 процента—колхоз
ники, 50,1 процента — женщи
ны. 34 процента—молодежь в 
возрасте до 30 лет. Говоря 
о составе наших органов влас
ти, стоит заметить, что буржу
азная пропаганда любит распро
страняться об их «партийной 
заоргакизованности». Нелишне 
напомнить таким горе-«совето
логам». что беспартийные депу
таты в местных Советах состав
ляют 57,2 процента. Трудящие
ся более ста национальностей 
нашей страны представлены в 
Советах. Характерно и то, что 
в своей работе советские депу
таты опираются .на более чем 
30-миллионный общественный 
актив.

Выборы в Советы — важное 
общественно-политическое собы
тие в жизни страны, имеющее 
большое значение для дальней
шего углубления социалистиче
ской демократии, широкого при
влечения трудящихся к учас
тию в государственных делах, 
улучшения работы Советов всех 
ступеней.

В ходе выборов избиратели 
всесторонне обсуждают вопросы 
внутренней и внешней политики 
государства, оценивают дея
тельность Советов и нх депута
тов, дают им свои наказы, ко
торые являются одним из важ
ных каналов связей Советов и 
их депутатов с избирателями. 
Следует отметить, что за по
следние десять лет из четырех 
миллионов наказов, принятых 
Советами к исполнению, реа
лизовано свыше 90 процентов. 
Выполнено н большинство из 
16 тысяч наказов, полученных 
депутатами Верховного Совета 
СССР десятого созыва.

Наш народ предъявляет к

своим избранникам высокие 
требования. Вручая им депу
татский мандат и наделяя ши
рокими полномочиями, мы одно
временно возлагаем на тех, за 
кого отдали свои голоса, важ
ные государственные и общест
венные обязанности. От актив
ности и деловитости депутатов, 
их умения претворять в 'ж изнь 
волю избирателей во многом 
зависят наши успехи в хозяйст
венном и социально-культурном 
строительстве, в дальнейшем 
укреплении и совершенствова
нии социалистической государ
ственности.

Между тем, как отмечалось 
на апрельском (1984 г.) Плену
ме ЦК КПСС, огромный по
тенциал Советов реализуется 
еще недостаточно. Медленно по
вышается роль местных Сове
тов в хозяйственном и культур
ном строительстве. Многие ми
нистерства все еще пытаются 
действовать в обход Советов. 
Концентрируя свою деятель
ность на строительстве и рекон
струкции промышленных объ
ектов, они зачастую не уделя
ют должного внимания жилищ
ному строительству, объектам 
социально-бытового н культур
ного назначения. Сами Советы 
не всегда проявляют настойчи
вость в использовании своих 
прав. В результате сплошь и 
рядом не вводятся в срок жи
лье, больницы, детские учреж
дения. .

Пленум особо указал на не
обходимость использовать все 
методы партийного влияния на 
деятельность Советов, чтобы 
поднять ее эффективность, уст
ранить всякие элементы форма
лизма.

Нынешние выборы в Верхов
ные Советы союзных и авто
номных республик, в местные 
Советы народных депутатов про
водятся в знаменательное вре
мя. 1985 год — завершающий 
год одиннадцатой пятилетки, 
год активной подготовки к 
XXVII съезду партии, год на
шего большого праздника — 
40-летия Победы советского на
рода в Великой Отечественной 
войне, год 80-летия первой рос
сийской революции, в ходе ко
торой возникли первые советы
— прообраз Советской власти. 
Особую атмосферу нынешней 
избирательной кампании при
дает н то, что в целом два по
следних года ознаменовались 
положительными сдвигами в 
работе практически всех отрас
лей народного хозяйства. Сей
час важно общими усилиями 
не только закрепить, но и при
умножить эти свершения,

Н. ДЕМОЧКИН,
доктор исторических наук.
(пресс-бюро «Правды»).

Т О Т Ь М И Ч И  В Б О Я Х  
З А  Р О Д И Н У

Подвиг советского народа 
в Великой Отечественной 
войне был совершен во имя 
мира и жизни на земле. В 
жестокой схватке с фашиз 
мом советские люди прояви
ли беззаветную преданность 
партии и народу, любовь к 
Родине, беспримерную стой
кость и массовый героизм.

Шесть наших земляков 
стали Героями Советского 
Союза. Более полутора ты
сяч тотьмичей отмечены бое
выми орденами и медалями. ~ 
Кроме наград, учрежденных 
еще в предвоенные годы, — 
таких, как ордена Ленина. 
Красного Знамени, Красной 
Звезды, медалей «За отва
гу». «За боевые заслуги»,— 
уже во время войны появи
лась необходимость в новых 
боевых наградах.

В мае 1942 года принят 
Указ Президиума Верховно
го Совета СССР «Об.учреж
дении ордена Отечественной 
войны I и II степеней». В 
Указе впервые в истории 
советской наградной системы 
перечислялись конкретные по
двиги, за которые представ
ляли к  этой награде.

Орден Отечественной вой
ны могли получить лица 
рядового и начальствующего 
состава Красной Армии. Во
енно-Морского Флота, войск 
НКВД и партизаны, проявив
шие в боях с фашистами 
храбрость, стойкость, мужест
во, либо своими действиями 
способствовавшие успеху бое
вых операций советских 
войск. Особо оговаривалось 
право на этот орден граж
данских лнц за вклад в об
щую победу над врагом.

В годы войны с фашистски
ми захватчиками многие на
ши земляки удостоены орде
нов Отечественной войны I 
н II степеней. Немало слав
ных боевых дел на счету 
Ивана Ивановича Новосело
ва. уроженца Маниловского 
сельсовета. По достоинству 
оценила Родина подвиги на
шего земляка. Он награжден 
медалью «За отвагу», тремя 
орденами Красной Звезды.
О том. как был награжден 
орденом Отечественной вой
ны I и II степеней, Иван 
Иванович в своих воспоми
наниях пишет так: «В тече
ние десяти дней шли тяже
лые бон с вражескими тан
ками в районе Шауляя. Хотя 
танки несколько раз проры
вались к нам в тыл, мы 
не отошли ни на шаг». За 
умелую организацию комсо
мольской работы и личное 
мужество в тяжелых услови
ях боя И. И. Новоселов был 
награжден орденом Отечест
венной войны II степени.

При штурме городов Par- 
ннта к Тильзита, что в Прус
сии, Новоселов с группой 
комсомольцев находился в 
передовом штурмовом отря
де. В Рагните наши бойцы 
вели жаркие уличные бои. 
За успешное выполнение опе
раций при штурме прусских 
городов И. 11. новоселов по
лучил орден Отечественной 
войны I степени.

В гвардейской части слу
жил Михаил Федорович Ка
лининский. уроженец Усть- 
печенгского сельсовета. За 
овладение важного в страте
гическом отношении пункта 
шел бой трое суток. Орудию, 
которым командовал Кали

нинский, было приказано ог
нем прямой наводкой во вре
мя атаки поддержать пехоту. 
После артподготовки наша 
пехота пошла в наступление. 
Засевшие в кирпичном двух
этажном доме немецкие пу
леметчики мешали продви
жению. Расчет Калининского 
заметил их и уничтожил ог
невую точку противника. За
тем п о я в и л и с ь  на улице три 
немецких танка и две само
ходки. М. Ф. Калининский 
открыл огонь и третьим сна
рядом сбил у одного танка 
башню, соседи-бойцы подби
ли две самоходки. Остальные 
танки повернули обратно. 
Укрепленный пункт врага 
был занят нашими войска
ми. За успешное выполнение 
этого боевого задания коман
дование наградило Михаила 
Федоровича орденом Отече
ственной войны II степени.

Орденами Отечественной 
войны награждены Николай 
Васильевич Петухов из Вер
хнетал шменс ко го сельсовета. 
Герман Евгеньевич Клыгнн 
из Маныловского сельсовета. 
Игорь Алексеевич и Алексей 
Алексеевич Поздеевы. Ни
колай Геннадьевич Куканов 
из Тотьмы. Иван Александро
вич Козлов из Нижней Пе- 
ченьги, Анатолий Михайло
вич Беляевскнй из Погорело- 
ва, Василий Иванович Коло
сов из Медведева. Пантелей
мон Александрович Анфалов. 
Леонид Николаевич Каплин. 
Николай Васильевич Выдрнн 
из Пятовского сельсовета.

Защищая Родину, погибли 
многие наши земляки, на
гражденные этой государ
ственной наградой. Уроже
нец Медведевского сельсове
та Галактион Иванович Нек
людов. краснофлотец, в но
ябре 1943 года при выполне
нии боевого задания погиб 
в Баренцевом море. За слав
ные боевые дела во славу 
Родины, за мужество и от
вагу. проявленные в борьбе 
с фашистскими захватчика
ми, правительство наградило 
Галактиона Ивановича орде
ном Отечественной войны
I степени. Орден погибшего 
моряка был переслан отцу.

Не дожил до дня Победы 
Сергей Иванович Двойниш- 
нпков. танкист, чье мужест
во отмечено государствен
ной наградой посмертно. На 
своей грозной машине он 
прошел большой и трудный 
путь. Из пушки и гусеница
ми машины уничтожил не 
один десяток гитлеровцев. 
Погиб в боях за город Де
брецен в Венгрии 19 октяб
ря 1944 года. В приказе го
ворилось: «За образцовое 
выполнение боевых заданий 
командования на фронте бо
рьбы с немецкими захватчи
ками С. И. Двойнишников 
награжден орденом Отечест
венной войны I степени».

Погиб на фронте Леонид 
Михайлович Кузнецов ив По» 
1мреловского сельсовета. Его 
мужество отмечено орденом 
Отечественной войны двух 
степеней.

Много совершено подви
гов, пролито крови на полях 
сражений в годы войны. Со
ветский народ никогда не за
будет тех, чьи имена вошли 
в летопись Великой Отече
ственной войны.

Л. ДЕМЧЕНКО, 
научный сотрудник музея.

ВСЕМ, КТО ПОМНИТ
Разыскиваю своих одно

полчан, с которыми служила 
на Карельском перешейке с 
1942 по 1944 год в банно
прачечном отряде. Помню не
которые имена: Тося Кошка- 
рова, Маруся Лыткина. Рал 
Попова. Маруся Котова.

Прошло четыре десятиле
тня. Сменились фамилии, но

не исчезнет из памяти все 
то, что пришлось нам иере- 
жнть в годы Великой Отече
ственной.

Просьба отозваться по ад
ресу: 153013, город Ивано
во, ул. Кавалерийская, д. 42, 
кв. 147, Гончаровой (в то 
время Плюснииа) Анастасии 
Ильиничне.
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Н Е Д Е Л И
К 40 -летию 

Победы
С циклом лекций «К 40-ле

тию Победы» в ряде организа
ций города выступили препода
ватели Вологодского молочного 
института. С лекциями «Тайна, 
в которой рождалась война» н
• Бессмертный подвиг советско
го народа в годы Великой Оте
чественной войны» они побыва
ли у тружеников совхоза «То
теме кий».

По этой же тематике высту
пают лекторы районной органи
зации общества «Знание». На
пример, Л. А. Демченко прочи
тала лекцию в Пригородном 
сельпо. В. В. Протопопова — 
в райпотребсоюзе.

JI. ЧЕРЕПАНОВА.

Товары 
животноводам

В Пригородном сельпо раз
работан график выездной тор
говли на животноводческие 
фермы и в отдаленные населен
ные пункты.

Заведующая льиозаводским 
магазином 1. С. Морозова на 
минувшей неделе побывала в 
день животновода в колхозе 
«Родина». Продано было про
мышленных товаров более чем 
на тысячу рублей.

И. ТУГАРИНОВА.

Операция 
„Зеленая аптека“

Подведены итоги работы школ 
района и учащихся по сОору 
лекарственного растительно! о 
сырья за минувший год. В опе
рации «Зеленая аптека» прини
мало участие девять школ.

iiepeoe место заняла Красно- 
борская восьмнлетняя школа, 
сдавшая на аптечный пункт 
своего поселка 91 килограмм 
сухого лекарственного сырья. 
Ьторое место присуждено То- 
темской восьмилетие!! школе, 
собравшей 39 килограммов, тре
тье — Тот емс кон средней шко
ле №  2 — 31 килограмм.

Школы-победители награжде
ны почетными грамотами.

В индивидуальном соревнова
нии сборщиков лекарственного 
сырья первое место завоевал 
ученик Красноборской восьми- 
летней школы Алеша Выдрин. 
Он собрал более девяти кило
граммов сухих растений. Вто
рое и третье места заняли уче
ницы восьмнлетней школы го
рода Наташа Первунннская и 
Таня Трутнева, сдавшие в ап
теку более чем по восемь кило
граммов лекарственных трав.

И. КУЛИГИНА.

ФОТОРЕПОРТАЖ

В дни школьных каникул
Школьные каникулы... Они принесли детям много радо

стных дней и счастливых минут. Новогодние елки сменили 
лыжные походы в сосновый бор. увлекательные кинофиль
мы. Было время заняться любимым делом. В каникулы мы 
побывали в гостях:

У ЮНЫХ 
КНИГОЛЮБОВ

Читальный зал детской 
библиотеки редко пустует, 
разве что в морозы. Ребята, 
страстные любители книги, 
заглядывают сюда довольно 
часто. В царстве книг никто 
не растеряется: все произве
дения размещены по темам, 
разделам. Книжная выставка 
«Если ты увлекаешься в 
школе» дополнит сведения 
учебного материала. Само 
за себя говорит название 
подборки «Много профессий 
хороших и разных».

В последний день каникул 
к 11 часам в библиотеке со
бралась большая группа чи
тателей — это третьекласс
ники второй средней школы, 
были и ребята постарше.

Старший библиотекарь 
Н. Н. Никулинская обраща
ется к юным читателям:

— Каждый год в январе 
отмечается день рождения 
детского писателя Аркадия 
Петровича Гайдара. А что 
значит слово «Гайдар», кто 
знает, ребята? Славик? Пра
вильно: Гайдар — всадник, 
скачущий впереди.

Нина Николаевна увлечен
но рассказывает биографию 
писателя, говорит о героях 
его произведений.

Библиотекарь предлагает: 
«Если кто-то хочет побольше 
узнать о писателе, можно 
взять на абонементе книжку 
Б. Емельянова «Рассказы о 
Гайдаре».

Дополнил беседу просмотр 
диафильма «Дальние стра
ны».

Тепло, уютно в читальном 
зале. Раскрыты страницы

любимых книг. Многие заин
тересовались произведениями 
Гайдара. А светловолосая 
девочка выбрала стихи Аг
нии Барто с красочными ил
люстрациями, ее подружка
— сказки. Мальчик за со
седним столом мечтательно 
водит пальцем по карте. Пу
тешествие в мир литературы 
продолжается.

У ЮНЫХ 
РАДИОЛЮБИТЕЛЕЙ
Из чуть приоткрытой две

ри доносится твердый на
стойчивый голос: «Внимание 
всем! Здесь Ульяна Зина 
один Щука Василий Елена! 
Здесь Ульяна Зина один 
Щ ука Василий Елена!.. Для 
всех прием!».

Девушка в наушниках си
дит перед микрофоном, рука 
на пульте управления пере
датчиком. Неожиданно она 
сосредоточилась, как перед 
серьезным разговором: ве
роятно; уловила в эфире 
чьи-то позывные. Начален 
сеанс радиосвязи.

Занятие кружка «Юный 
радист» при городском До
ме пионеров ведет Г. В. 
Тяпкнн. Он рассказывает: 
«Оля Молчановская — семи
классница второй средней 
школы. В кружке занимается 
недавно. Есть у нее опреде
ленные успехи, но многого 
ей еще предстоит достичь. 
Сеансы связи она проводит 
пока с тренером. Самостоя
тельно могут работать Сере
жа Цнпилев, Аля Плигина, 
Эля Голодова».

Радиоспорт — увлечение 
терпеливых и настойчивых. 
Голосовые данные, быстрота

: -"у :
реакции, способность сориен
тироваться в сложившейся 
в- эфире ситуации играют 
решающую роль. Этому и 
обучает ребят их наставник 
Гарольд Владимирович Тяп- 
кин. Ежегодно различные 
клубы страны объявляют со
ревнования радиолюбителей. 
Популярны такие, как «Мо
сква—Ленинград», «Молодая 
гвардия», «Нева». В них 
участвуют и тотьмнчи. Сей
час, например, они выполня
ют условия радиоэкспеднции 
«Победа», посвященной 40- 
летию Победы советского 
народа в Великой Отечест
венной войне.

Очень серьезно относится 
к проведению радиосвязей 
Сергей Цнпилев, шестикласс
ник восьмилетней школы. К 
радистам он попал в общем- 
то случайно: «Пришел в Дом 
пионеров, чтобы научиться 
фотографировать, и увидел, 
как занимаются в радиокру
жке. Присмотрелся, а тут 
говорят: если интересно, да
вай с нами. Перед каждой 
связью волнуюсь, но уже не 
боюсь, как раньше. А ведь 
как было: даю общий вызов 
и боюсь, что ответят... Сей
час волнение уже другое, ра
бочее, хочется поработать с 
дальними станциями».

...Через приоткрытую дверь 
доносится твердый настойчи
вый голос. Голос, идущий 
в эфир.

И. РЫЧКОВА,
корр. «Ленинского зна
мени».

НА СНИМКАХ: Ольга 
Молчановская на занятиях 
раднокружка; в читальном 
зале книгу по душе выбирает 
Сережа Некрасов.

Фото автора.

За безопасность движения

В Н И М А Н И Е  П Р О Ф И Л А К Т И К Е
В минувшем году в районе 

произошло 24 дорожно-транс
портных происшествия. Десять 
человек погибли и 19 получили 
ранения. За управление в не
трезвом состоян(ш наказано бо
лее 500 водителей, из них 192 
лишены прав на управление 
транспортными средствами.

Факты свидетельствуют, что 
руководители ряда автохозяйств 
не уделяют внимания профилак
тике аварийности, не использу
ют всех возможностей в борьбе 
за безопасность дорожного дви
жения. сохранение жизни и 
здоровья людей, сохранность 
государственных средств. Необ

ходимо каждый случай Наруше
ния правил дорожного движе
ния рассматривать на заседани
ях общественных организаций, 
создавать обстановку нетерпи
мости вокруг пьяниц и аварий
щиков. Но далеко не в каждом 
коллективе это делается.

Одной из основных причин 
высокого травматизма и гибели 
людей является низкая дисцип
лина отдельных участников дви
жения. Особенно беспокоит по
ведение водителей личного 
транспорта. По их вине совер
шено 14 серьезных дорожно- 
транспортных происшествий. 
Так, А. А. Рубцов, управляя

мотоциклом в состоянии алко
гольного опьянения, столкнулся 
со стоявшим на дороге автомо
билем и получил смертельную 
травму*

И еще печальный пример.
А. А. Найденов из Тотьмы це
лый день разъезжал с друзья
ми на личной машине» распива
ли спиртное. Вечером он по
ехал в сторону Вологды, превы
сив скорость. Автомобиль опро
кинулся. В этой аварии пасса
жир А. В. Филиппов получил 
тяжкие телесные повреждения, 
от которых скончался. Найде
нов осужден по статье 211 час
ти второй Уголовного Кодекса 
РСФСР.

Анализ причин дорожных 
происшествий показывает, что

они, как правило, одни и те же
— пьянство водителей, наруше* 
ние установленного скоростного 
режима, других правил движе
ния. На дорогах города и рай
она необходим постоянный кон
троль за движением автотранс
порта со стороны общественных 
инспекторов ГАИ. В автохозяй
ствах следует улучшить каче
ство проведения предрейсовых 
и послерейсовых медицинских 
осмотров водителей, в первую 
очередь тех, кто занят на пере
возках людей.

В. КРЫСАНОВ, 
госавтоннспектор РОВД.

ПОЗДРАВЛЯЕМ !
Таня ВОРОПАНОВА 

и Саша ПОПОВ! 
Поздравляем с законным бра

ком! пусть приходит в ваш 
дом счастья чистого св?т. 
пусть всегда будут в нем — 
радость, мир и совет.

Коллектив Устьтолшмен 
ского сельпо.

Колхоз «Велнкодворье», 
ДАНИЛОВОЙ Екатерине 

Дмитриевне, ВОЛОКИТ!! 
НОИ Анфнн Михайловне, 
ВАРЗИНОИ Александре 
Павловне, ВОЛОКИТИНОЙ 
Нине Федоровне.
Поздравляем с 55-летием и 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро
вья, счастья. Благодарим за 
добросовестный труд.

Правление и профком 
колхоза.

п. Крутая Осыпь, 
Геннадию Петровичу 
и Лидии Павловне 

БИЛЬКОВЫМ.
Дорогие мама и лапа, ба-* 

бушка и дедушка, прабабушка 
и прадедушка! Поздравляем с 
50-летним юбилеем — золотой 
свадьбой. Ж елаем крепкого 
здоровья и долгих лет жизни. 

Дети, внуки, правнуки.

ВНИМАНИЮ ЛЮ БИТЕЛЕИ 
«СПОРТЛОТО»! 

Вологодское областное уп
равление сообщает, что ти
ражи лотереи «Спортлото» 
будут проводиться по воскре
сеньям. Срок опускания ча
стей «БВ» остается преж
ним. Для Вологды. Черепов
ца, В. Устюга. Сокола. Гря 
зовца на один тираж, для 
остальных районов области
— на два—три тиража впе
ред.

Вологодское областное 
управление «Спортлото».

Редактор
В. 3 . СОРКИН

Вологодский политехнический 
институт продолжает прием 
слушателей на дневное подго
товительное отделение. Срок 
обучения 8  месяцев. Принима
ются лица с законченным сред
ним образованием, уволенные 
из рядов Советской Армии. До
кументы принимаются до 31 
января.

Слушатели, успешно закон
чившие подготовительное отде
ление, зачисляются в институт 
без вступительных экзаменов 
вне конкурса на любую специ
альность дневной формы обуче
ния. Всем слушателям отделе
ния выплачивается стипендия, 
иногородним предоставляется 
общежитие.

Для поступления на подгото
вительное отделение необходи
мы следующие документы: за
явление на имя ректора (типо
вая форма), документ о сред
нем образовании (в подлинни
ке), характеристика, направле
ние или рекомендация войско
вой части шесть фотографий 
(размер 3X4 см), медицинская 
справка (форма №  286).

Обращаться по а д р е с у :  
160600, г. Вологда, ул. Воро
шилова, 3, ВПИ, подготовитель
ное отделение, к. 26. Телефон 
2-26-24.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

Срочно ПРОРАБ. МАСТЕ
РА. НОРМИРОВЩИК. ТЕХ
НИЧКА для уборки помещения 
конторы. КОМЕНДАНТ на То
темский льнозавод ПМК-1367 
треста «ВологдасельстроЙ». Об
ращаться в отдел по труду рай
исполкома.

Тотемское районное произ
водственное управление жилищ- 
но-коммунального хозяйства про
изводит отлов бродячих собак 
в городе и на территории Пя
товского сельсовета. Бродячими 
считаются все собани, находя
щиеся на улице без сопровож
дения хозяина.

Газета выходит по вторпикам, 
четвергам и субботам
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